

## Newsletter



### Technik-Check vor der nächsten Fahrt

Es war die Motorcycle Safety Foundation (MSF) aus den USA, die im Jahr 1981 als Vorbild diente, auch in Deutschland ein Institut zu gründen, das sich um die Sicherheitsbelange motorisierter Zweiradfahrer kümmert – das ifz! Seit nun über 37 Jahren kooperieren die beiden Institutionen, vor allem mit Blick auf die gemeinsamen Internationalen Motorradkonferenzen, bei denen Wissenschaftler, Forscher und Praktiker aus aller Welt Möglichkeiten aufzeigen, wie Motorrad- und Rollerfahren noch sicherer gestaltet werden kann.

Vor diesem Hintergrund konnten wir im Rahmen unserer **12. Internationalen Motorradkonferenz** am 1. und 2. Oktober in Köln nahezu 150 Besucher begrüßen. Die Internationalität steht außer Frage, waren es diesmal sogar Teilnehmer aus 23 Nationen, die sich des Themas „Zweiradsicherheit“ angenommen haben.

Das ifz hat in diesem Rahmen den Zwischenbericht der noch laufenden Studie „Motorradsicherheit in Deutschland: Einstellungen und Verhaltensweisen mit speziellem Blick auf Fahrer-Assistenzsysteme an Krafrädern“ vorgestellt. Hier geht es neben vielen weiteren Aspekten um die Frage, wie es bei den Motorradfahrerinnen und –fahrern in Deutschland um die regelmäßige Prüfung des eigenen Motorrads hinsichtlich sicherheitsrelevanter Dinge aussieht.

90,0 Prozent der befragten Teilnehmer überprüfen ihr Motorrad demnach in regelmäßigen Abständen. Ein Zehntel des Kollektivs tut dies gar nicht bzw. nur, wenn ihm etwas auffällt. Die konsequenten „Prüfer“ sind in den Altersklassen ab 40 Jahren gegenüber der Gruppe der Fahranfänger unter 20 Jahren fünf bis sechs Mal so häufig anzutreffen. Geschlechtsspezifische Unterschiede sind ebenfalls festzustellen. Die männlichen Befragten fallen durch häufigere Sicherheits-Checks auf.

Also, wann haben Sie Ihre Maschine das letzte Mal einem kurzen Sicherheits-Check unterzogen? Dafür kann auch im Herbst die „Frühjahrs-Checkliste“ des ifz genutzt werden.

Der **Zwischenbericht** der aktuellen ifz-Studie steht als Download zur Verfügung. Die Kurzfassungen sämtlicher Vorträge der 12. Internationalen Motorradkonferenz können Sie **hier** als Auszüge aus dem Forschungsheft Nr. 18 abrufen.

Eine Gute Fahrt!

Ihr ifz-Team



Newsletter weiterempfehlen

